

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris-Saclay, le 11 octobre 2023

**La Communauté d'agglomération Paris Saclay et l'Université
Paris-Saclay renforcent leur partenariat**

La Communauté d'agglomération Paris Saclay et l'Université Paris-Saclay ont signé ce mercredi 11 octobre 2023 une convention de partenariat visant à renforcer leurs relations afin d'unir leurs forces et compétences pour répondre aux défis du monde de demain, dans l'intérêt de tous.

Grégoire de Lasteyrie, président de la Communauté d'agglomération Paris-Saclay et Estelle lacona, présidente de l'Université Paris-Saclay, ont signé, mercredi 11 octobre 2023, une convention de partenariat autour de **cinq ambitions partagées pour développer les synergies et contribuer à l'attractivité du territoire.**

Renforcer le développement économique pour créer de la valeur et de l'emploi sur le territoire est l'une des premières d'entre elles. L'objectif de rapprocher le monde de l'entreprise de celui de la formation, de la recherche et de l'innovation se concrétise par des actions conjointes menées par exemple pour favoriser l'entrepreneuriat et notamment l'entrepreneuriat étudiant (développement de l'incubateur IncubAlliance, mises à disposition de locaux pour les start-up, accompagnement juridique et technique des porteurs de projets, mise à disposition d'infrastructures ou encore mise en relation selon divers formats, notamment événementiels). En matière d'emploi, l'Université travaille, en synergie avec l'agglomération, à faire connaître ses diplômés et parcours de formation pouvant répondre aux besoins des collectivités et du territoire. Agglomération et Université œuvrent en outre de concert pour favoriser le développement de l'emploi étudiant proche des lieux d'étude permettant aux étudiants de concilier réussite académique et travail salarié.

Une seconde ambition partagée concerne **la transition écologique et sociale du territoire.** L'Université qui s'est dotée d'une charte du développement soutenable et l'agglomération qui a adopté Plan Climat Air Energie territorial (PCAET) 2019-2024 comprenant 126 actions, souhaitent mettre leur expertise universitaire et territoriale au service de cet enjeu sociétal majeur. L'agglomération, l'Université ses différentes composantes et ses étudiants, joignent leurs forces à la recherche de solutions concrètes et innovantes aux problèmes auxquels est confronté le territoire.

L'attractivité du campus urbain et de la vie de campus font également partie des ambitions communes que les deux partenaires souhaitent renforcer. L'agglomération et l'Université œuvrent ensemble afin d'accueillir au mieux les nouveaux étudiants et doctorants et personnels dans les meilleures conditions de vie possible. Cela concerne les logements, notamment en optimisant l'accès aux offres existantes via le guichet unique Paris-Saclay (GUPS) ou via la plateforme Casa développée par l'Université. Sont également concernées les mobilités et dessertes des différentes composantes universitaires du territoire avec un effort accru en matière de mobilités douces et innovantes. Le renforcement des actions de solidarité, accès aux aides sociales, ou aux soins et toutes actions de prévention en matière de santé figure également dans le partenariat signé.

L'Université et l'agglomération s'engagent par ailleurs à consolider leurs actions communes en matière d'**accès à la connaissance et à l'excellence**, en développant la médiation scientifique et culturelle, la formation ainsi que l'engagement social et citoyen des étudiants.

Enfin, la Communauté d'agglomération Paris-Saclay et l'Université Paris-Saclay ambitionnent de **développer l'offre culturelle et de loisirs** sur le territoire en cherchant la mutualisation des compétences et des moyens. Sont ainsi concernés la sauvegarde du patrimoine historique, l'offre culturelle, documentaire et sportive ou encore la coopération et ouverture européennes et internationales.

«Ce partenariat que nous signons avec la Communauté d'agglomération Paris Saclay vient renforcer des liens naturels et essentiels. Si former une partie de la jeunesse et faire avancer le front des connaissances font partie de nos missions fondamentales, il est évident que nous avons un rôle à jouer dans le monde socio-économique, en tant qu'acteur du territoire» se réjouit Estelle lacona, présidente de l'Université Paris-Saclay.

« Je suis très fier de cette innovation paris-saclaysienne. Cette convention reflète l'importance et la qualité des liens créés entre l'université, les communes et l'agglomération. C'est un nouvel atout pour Paris-Saclay dans la bataille - mondiale - de la connaissance et des savoirs à laquelle nous assistons. Cette convention nous permettra notamment de travailler à l'optimisation de l'accueil des étudiants, des chercheurs tout en renforçant le rayonnement international de Paris-Saclay au travers de ses filières d'excellence : l'IA, le quantique ou la transition environnementale. » souligne Grégoire de Lasteyrie, Président de l'agglomération Paris-Saclay.

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

Née de la volonté conjugquée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, start-up, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr

Contacts Presse :

Gaëlle Degrez
06 21 25 77 45
gaelle.degrez@universite-paris-saclay.fr

Stéphanie Lorette
06 10 59 85 47
stephanie@influence-factory.fr

À PROPOS DE LA COMMUNAUTE D'AGGLOMERATION PARIS SACLAY

Le territoire de la Communauté d'agglomération Paris-Saclay est un pôle majeur de la région Île-de-France. Outre son écosystème dense organisé autour de plusieurs pôles économiques, l'agglomération regroupe les acteurs qui comptent parmi les 8 plus importants au plan mondial et qui accueillent 15 % de la recherche nationale. Proximité de l'aéroport international d'Orly, gare TGV de Massy, réseau autoroutier structurant, Très Haut Débit, l'agglomération est un territoire particulièrement connecté. Ce pôle économique et scientifique majeur, s'insère dans un cadre de vie préservé, avec 54 % d'espaces naturels. Aux portes de la Vallée de Chevreuse, avec ses terres agricoles sanctuarisées, ses espaces naturels, ses villages de caractère et ses villes à taille humaine, la Communauté d'agglomération Paris-Saclay offre un cadre de vie et de travail privilégié.

paris-saclay.com



Contacts Presse :

Julia Dumoulin

06 23 58 80 05

julia.dumoulin@paris-saclay.com